



Presidencia de la República

Bitácora Presidencial

MAYO

1° de Mayo del 2004

Celebración del Día Internacional del Trabajo. (10:00 a.m.) El Presidente de la República durante la celebración del Día del Trabajador Nicaragüense, instó a la Comisión de Salario Mínimo y en especial a los representantes del Gobierno en ella, a trabajar en el logro de un salario mínimo que esté de acuerdo al desempeño de la economía, en donde asistieron cientos de trabajadores, el Presidente agradeció a los asistentes quienes con mucho entusiasmo se dieron cita la mañana de este primero de 1 Mayo en las inmediaciones del Palacio de la Cultura. El Presidente aprovechó la ocasión para resumir los logros que su Gobierno ha alcanzado en estos más de dos años de gestión.

2 de Mayo del 2004

Bloqueado. (7:00 a.m.) Hospital Militar, acompaña Dr. Bermúdez.

Evento de Catecúmenos. (5:30 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños junto a la Primera Dama, Señora Lila T Abaúnza de Bolaños, participó en la Inauguración del Seminario Misionero Diocesano Nuestra Señora de Guadalupe “Redemptoris Mater”. El Presidente Bolaños reafirmó lo trascendental del evento en la historia de la Iglesia católica. *“La Iglesia ha sido la forjadora de nuestra nacionalidad en sus rasgos más profundos. La Iglesia no sólo evangelizó sino que civilizó: Una cosa trae la otra”*, dijo. En su alocución, añadió que *“asistimos a un siglo que se aparta de Dios a pasos agigantados queriendo desterrar de nuestra civilización los valores cristianos más preciados”*. *“Nos vamos sumiendo en una decadencia moral, donde prevalece el lucro y la corrupción en detrimento de los más débiles. Necesitamos pues, de la evangelización y la catequesis”*, señaló.

3 de Mayo del 2004

Almuerzo con GRULAC. (1:00 p.m.) El Señor Presidente tuvo un almuerzo el GRULAC, coordinado por el Embajador del Perú. El almuerzo se realizó en el Hotel Seminole Plaza.

4 de Mayo del 2004

Salida del Señor Presidente Hacia Costa Rica. (5:00 a.m.)

Misa de Cuerpo Presente. (12:00 m.) El Presidente de la República participó en la misa de cuerpo presente y funerales del Sr. Edgard Núñez que se realizó en Jardines del recuerdo, Heredia.

Salida del Señor Presidente hacia Managua Vía Terrestre. (3:00 p.m.)

Destrucción de Primeros Misiles. El Ministerio de Defensa hace del conocimiento de la población, que se procedió con la destrucción de Trescientos Treinta y Tres (333) Cohetes Antiaéreos Portátiles 9M32M, en cumplimiento a lo establecido en el Decreto Presidencial. La reducción gradual de estas armas defensivas, se realiza en el marco del Balance Razonable de Fuerzas en Centroamérica, sin menoscabo alguno de la capacidad de defensa del Estado de Nicaragua. El acto de destrucción se realizó en uno de los polígonos nacionales del Ejército de Nicaragua, cumpliendo con todos los parámetros técnicos de seguridad y de impacto ambiental.

Condena a Asesinato de Policías. El Presidente de la República condenó enérgicamente el criminal asesinato de los cuatro oficiales de la Policía Nacional perpetrado en la madrugada de este martes en la unidad policial de la ciudad de Bluefields, en la Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS). *“Inmediatamente que conocí de este atroz asesinato, giré instrucciones al Ministro de Gobernación, Dr. Julio Vega Pasquier, para que se lanzara un operativo policial que conduzca a la captura y enjuiciamiento de estos criminales”*, afirmó el Presidente Enrique Bolaños, en horas de la madrugada de este martes.

5 de Mayo del 2004

Reunión Privada. (8:00 a.m.) El Señor Presidente tuvo una reunión con Eduardo Montealegre, Julio Vega, Eduardo Montiel, Mario De Franco, Frank Arana y Ramón Lacayo. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Honras Fúnebres en la Policía Nacional. (9:30 a.m.) El Presidente nicaragüense asistió a las honras fúnebres de Cuerpo Presente del Sub Comisionado Juan José Fúnez, asesinado el martes en Bluefields. El Presidente anunció también que su Gobierno decretó hoy como Día de Duelo Nacional en todo el territorio nicaragüense.

Sesión de Gabinete de Producción. (11:10 a.m.) El Presidente de la República se reunió con el Gabinete de Producción en la Sala de Gabinete teniendo como tema único: Lanzamiento del Ciclo Agrícola.

Conferencia de Prensa. (11:30 a.m.) El Presidente Bolaños, tras sostener una reunión con el Gabinete de Producción, donde se planificó el apoyo que recibirán los productores nicaragüenses para el inicio del ciclo agrícola anunció que espera que el presente ciclo agrícola alcance cifras de producción mayor que el anterior.

Reunión Preparatoria Cumbre CA-4. (11:45 a.m.) El Presidente de la República sostuvo una reunión preparatoria para la Cumbre CA-4. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión con la Excelentísima Señora Louise Léger, Embajadora de Canadá. (2:00 p.m.) El Presidente nicaragüense sostuvo una reunión con la Sra. Louise Léger, Embajadora de Canadá quien le aseguró que el nuevo Primer Ministro de ese país del norte mantendrá la filosofía de hacer más pero en menos países y que Nicaragua cuenta con un programa de cooperación más grande que nunca (casi US\$ 30MM en grandes proyectos). En América Latina únicamente Nicaragua, Honduras y Bolivia han sido seleccionadas para cooperación en concentración. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión con Representantes del BM y de la IFC. (3:00 p.m.) El Señor Presidente sostuvo un encuentro con el Director Gerente del Banco Mundial y Vicepresidente Ejecutivo de la Corporación Financiera Internacional, IFC, Señor Peter Woicke. Tanto el Presidente Bolaños como el funcionario del Banco Mundial hablaron sobre los programas que actualmente se ejecutan en el país con la ayuda del Banco Mundial, sobre posibles financiamientos para otros proyectos y sobre las oportunidades que ofrece Nicaragua para atraer más inversión. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Conferencia de Rotarios. (7:30 p.m.) El Presidente Bolaños participó en el acto de Inauguración de la Conferencia Distrital de Rotarios. El acto se realizó en el Hotel Intercontinental.

6 de Mayo del 2004

Reunión de CA-4. El Jefe de Estado asistió a la Reunión de Mandatarios Centroamericanos del CA-4, que se celebró en la Aduana El Guasaule, en la frontera con Honduras. Al encuentro asistieron los Presidentes de Guatemala, de Honduras, y de El Salvador, junto a sus Ministros de Relaciones Exteriores. Los Mandatarios firmaron la Declaración Conjunta de la Adhesión de Nicaragua a la Unión Aduanera Centroamericana, así como la Resolución de la Reunión de Presidentes de la República de El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua y la Demanda del CA-4 a la OPEP, exigiendo un mejor trato para los países del área. En cuanto a temas Migratorios, los Mandatarios abordaron la facilitación del tránsito de los vehículos, las mercaderías y las personas que viajan y destacaron las ventajas de la Ventanilla Única entre Honduras y Nicaragua, que fue Inaugurada en presencia de los Mandatarios que asistieron a la reunión.

Nicaragua Clasifica en la Cuenta del Milenio. El Presidente de la República, Ingeniero Enrique Bolaños, hizo el anuncio oficial junto a la Embajadora de los Estados Unidos, Señora Bárbara Moore, que Nicaragua podrá acceder a millones de dólares para la ejecución de proyectos principalmente en el área social a través de la Cuenta Reto del Milenio creada por el Presidente Bush. Dicha cuenta, para este año, tiene mil millones de dólares, que serán distribuidos entre 16 países, no necesariamente en partes iguales, sino en base a los méritos de los programas y en base a cómo se comporten los países. Durante su comparecencia ante los medios de comunicación, el Presidente Bolaños señaló que Nicaragua fue seleccionada elegible para recibir fondos de la Cuenta del Milenio en base a tres criterios: 1) por ser un gobierno justo y transparente, 2) por el reconocimiento de destinar recursos y mucho esfuerzo a las áreas de educación primaria, programas de salud y otras áreas sociales y 3) por el manejo responsable de la economía. Para tal efecto, el Gobierno presentará una propuesta que vendrá a complementar los recursos para la implementación del Plan Nacional de Desarrollo. La Embajadora Moore por su parte felicitó al Gobierno del Presidente Bolaños por este logro, y aseguró que la asistencia que significa la Cuenta del Milenio no es solamente para ayudar a los países más necesitados, sino que es un reconocimiento a los países que van por buen camino, con un buen gobierno cuya meta principal es la generación de empleo.

7 de Mayo del 2004

Reunión con ASOBANP y Gabinete Económico Financiero. (9:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con ASOBANP, teniendo como tema único La Disponibilidad de Créditos para los Productores Agrícolas. Durante la reunión se concluyó que entre el Gobierno, la Banca privada nacional y la Banca privada internacional suman un total de unos C\$ 3,000 millones de crédito disponible a los productores agrícolas en el ciclo agrícola 2004-2005. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Conferencia de Prensa. (10:30 a.m.) El Presidente de la República brindó una conferencia de prensa después de haberse reunidos con los miembros de la Asociación de Bancos Privados de Nicaragua (ASOBANP) para abordar el financiamiento del Ciclo Agrícola. El Presidente también aprovechó la ocasión para invitar al lanzamiento oficial del Año Agrícola, que se realizará el sábado en el municipio de Sébaco.

Presentación de Cartas Credenciales de la Embajadora del Reino Unido de Gran Bretaña. (2:30 p.m.) El Jefe de Estado recibió las Cartas Credenciales de la excelentísima Sra. Georgina Susan Buttler, Embajadora del Reino Unido de Gran Bretaña. La Presentación se realizó en el Salón Chino de la Casa Presidencial.

Presentación de Cartas Credenciales de la Embajadora de Austria. (3:00 p.m.) El Primer Magistrado de la nación recibió las Cartas Credenciales de la Excelentísima Sra. Mónica Gruber-Lang, Embajadora de Austria. La Presentación se realizó en el Salón Chino de la Casa Presidencial.

Presentación de Cartas Credenciales del Embajador de Portugal. (3:30 p.m.)

El Señor Presidente recibió las Cartas Credenciales del Sr. Manuel Marcelo Curto, Embajador de Portugal. La Presentación se realizó en el Salón Chino de la Casa Presidencial.

8 de Mayo del 2004

Ciclo Agrícola 2004-2005 y Feria Agroindustrial. (10:00 a.m.) El Presidente de la República participó en el Acto de Lanzamiento del Ciclo Agrícola 2004-2005 y la Feria Agroindustrial en Sébaco, Matagalpa, donde expresó que alrededor de C\$ 3,000 millones en créditos estarán disponibles para el sector agropecuario de parte del Gobierno de la República y de las empresas financieras del sector privado. Sobre la disponibilidad de Crédito del Gobierno, el Presidente dijo: *“Estos 1,078 millones de córdobas están a disposición de ustedes, de forma ágil y transparente, tal como se manejan las cosas en el gobierno de la Nueva Era, para que tengamos otro exitoso año productivo. Se está repartiendo un folleto que informa cómo y dónde se puede obtener este dinero”*, frente a unos 3 mil productores que se hicieron presentes en el acto.

9 de Mayo del 2004

Misa por Día Nacional de la Oración. (7:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños y la Primera Dama Señora Lila T. Abaunza de Bolaños, presidieron la Santa Eucaristía en la Basílica Nuestra Señora de la Asunción de Masaya, para celebrar el “Día Nacional de la Oración”, con el propósito de orar para que el Señor conceda a este país un buen invierno y unas buenas cosechas. Según decreto presidencial del año 2003, el segundo domingo de cada mes de Mayo quedó instaurado como el Día Nacional de la Oración por mandato del Cardenal Miguel Obando y Bravo. Durante la celebración eucarística el Presidente Bolaños elevó una oración para pedirle al Creador interceda por todos los nicaragüenses y florezcan los campos y se incrementen las cosechas. *“Pedimos a todos los nicaragüenses de todas las denominaciones cristianas que se unan a esta Oración nacional, para que no nos haga falta el pan de cada día, y para que todos los nicaragüenses puedan tener un techo digno, salud, educación y prosperidad”*, señaló el Presidente Bolaños.

EE.UU. elogia la destrucción de los misiles SAM-7. Estados Unidos elogió la decisión de Nicaragua de destruir una parte de sus misiles de defensa antiaérea y que se obtuvieron de la Unión Soviética en la década de los 80. En su declaración del 27 de abril, el Departamento de Estado indicó que los misiles de defensa antiaérea que pueden dispararse desde el hombro (conocidos como “manpads”) son armas peligrosas. *“Aplaudimos la decisión de Nicaragua de eliminar”* una parte de su arsenal de misiles, dijo el Departamento de Estado.

10 de Mayo del 2004

Almuerzo Privado. (12:00 m.) El Presidente de la República tuvo un almuerzo privado con Eduardo Montealegre, Mario De Franco, Frank Arana, Julio Vega, Avil Ramírez y Ramón Lacayo. El Almuerzo se realizó en el Comedor Presidencial.

Reunión Preparatoria. (4:00 p.m.) El Señor Presidente sostuvo una reunión preparatoria a la reunión con la Cámara de Comercio. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión con Cámara de Comercio de Nicaragua. (5:30 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con la Cámara de Comercio de Nicaragua. La reunión se realizó en la Sede de la Cámara de Comercio.

11 de Mayo del 2004

Sesión de Gabinete Económico. (8:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con el Gabinete Financiero en la Sala de Gabinete, con la siguiente agenda:

1. Transformación del FNI.
2. Proyecto de tomates para Exportación.
3. Construcción de Carretera Ticuantepe-Granada.

Almuerzo con el Secretario General Adjunto de la OEA. (12:30 p.m.) El Presidente nicaragüense tuvo un almuerzo con el Embajador Luigi Einaudi, Secretario Adjunto de la Organización de los Estados Americanos. El almuerzo se realizó en el Comedor Presidencial.

Inauguración Residencial los Almendros. (2:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños Geyer, Inauguró la Urbanización Los Almendros, ubicada en el kilómetro 16 de la carretera Masaya-Managua. Los inversionistas de Residencial Los Almendros, tienen prevista la construcción de 144 viviendas en cerca de 14 manzanas, generando más empleos productivos y ayudando así a que cada día más nicaragüenses vivan con dignidad. El Presidente dijo que la inversión demuestra la confianza que ahora reina en toda Nicaragua para los empresarios nacionales y extranjeros. *“La labor que realizan no sólo es apreciada y valorada por los trabajadores, sus familias, y quienes habitarán en estas residencias, sino también que cuenta con el reconocimiento amplio de la sociedad y del sector financiero nacional y regional”.* *“La vivienda es un elemento de justicia para las familias nicaragüenses, es la base para construir un patrimonio duradero, para brindar a los hijos una mejor calidad de vida”*, expresó.

Inauguración del Parque Industrial CUPID FOUNDATION. (3:00 p.m.) El Presidente Bolaños Inauguró la planta industrial de la Empresa Cupid Free Trade Zone, ubicada en la carretera Masaya-Tipitapa. El Presidente señaló que la línea de producción será benéfica para los habitantes de Masaya y sus alrededores, con los más de 750 empleos directos que genera la operación de la planta, que representa una inversión de más de C\$ 55 millones. *“Por su parte, la empresa se beneficiará del trabajo eficiente de los empleados y operarios nicaragüenses que están altamente comprometidos y*

motivados para rendir con los altos niveles de productividad y de calidad que estos amigos inversionistas esperan de nuestros trabajadores”, expresó el Presidente. Añadió que el sector de Zonas Francas ha crecido considerablemente desde que inició el Gobierno de la Nueva Era, de tal forma que se han aprobado 32 nuevas empresas. “Estas 32 empresas significan una inversión de 136.48 millones de dólares: más de 2,162 millones de córdobas, habiéndose generado más de 95 mil empleos reales y más de 160 mil metros cuadrados de techo industrial en varios departamentos de nuestro país”, indicó.

Cena Privada. (7:00 p.m.) El Presidente de la República asistió a una cena privada en la Residencia del Embajador de China.

12 de Mayo del 2004

Pésame a familiares de “Guaracha” Castellón. (7:30 a.m.) El Señor Presidente brindo el pésame a los familiares de “Guaracha” Castellón en la Iglesia San Jerónimo ½ cuadra al este, Masaya.

Inauguración de Seminario Hemisférico sobre Destrucción de Armas. (9:00 a.m.) El Presidente nicaragüense Inauguró el Seminario Interamericano Internacional sobre Destrucción de Armas Pequeñas y Ligeras. El Presidente Bolaños instó a los Presidentes de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y al Primer Ministro de Belice a relanzar la Declaración sobre Recolección de Armas Ilícitas en Manos de Civiles en Centroamérica, adoptada en Tegucigalpa, Honduras en 1997. “*Debemos fortalecer los controles sobre las armas de fuego, actualizando la legislación relativa al control de armas pequeñas y ligeras, y superando los vacíos legales y técnicos, de conformidad a los Convenios Internacionales sobre la materia*”, señaló el Presidente Bolaños. La Inauguración se realizó en el Centro de Convenciones Hotel Crowne Plaza.

Inauguración de las Instalaciones de la Oficina de Ética Pública. (11:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños Inauguró las nuevas instalaciones de la Oficina de Ética Pública, con la convicción de que no es suficiente contar con un marco legal y un sistema de sanciones a los que no respeten la vocación del servicio público, ya que la ética, moral y los valores individuales deben fortalecerse cada día, mediante el compromiso personal de cada funcionario, desde el más alto hasta el más sencillo. Argumentó que en la medida en que los servidores públicos sean éticos, honestos, probos y transparentes, en esa medida los hospitales tendrán mejor atención, mayor cobertura, suficientes medicamentos, las escuelas contarán con mejores profesores, con mayor calidad educativa. Durante la Inauguración de estas oficinas ubicadas en Residencial Bolonia, el Presidente Bolaños anunció que su Gobierno está instituyendo el Premio a la Transparencia Institucional, para valorar de esa forma la entidad de su Gobierno que cumpla a cabalidad con las normas y procedimientos en materia de eficiencia y transparencia en compras y contrataciones. Destacó también el apoyo de los países donantes que acompañan a su Gobierno en el esfuerzo de institucionalizar la lucha para que prevalezca la integridad, eficiencia, la transparencia y la probidad.

Almuerzo con el Consejo Asesor de Cancillería. (12:30 p.m.) El Presidente de la República tuvo un almuerzo con el Consejo Asesor de Cancillería. El almuerzo se llevó a cabo en la Cancillería.

Reunión Privada con Grupo Park Dale. (3:15 p.m.) El Señor Presidente sostuvo una reunión privada con el Grupo Park Dale. Park Dale es una de las empresas líder de la Industria Textil de los Estados Unidos. El Sr. Daniel E. Nation, Presidente del Grupo Park Dale manifestó que esperan comenzar a operar en Nicaragua en Septiembre de este año. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Misa de Aniversario de Don Peché Álvarez. (5:00 p.m.) El Presidente Bolaños asistió a la Misa de Aniversario de Don Peché Álvarez. La misa se realizó en la Iglesia de Las Colinas.

OEA Elogia a Nicaragua. El Secretario General Adjunto de la Organización de Estados Americanos, OEA, Luigi Einaudi, confió que los demás países del área centroamericana tomarán medidas similares a la adoptada por el Gobierno de Nicaragua, que decidió destruir parte de sus cohetes antiaéreos portátiles, conocidos como SAM-7. *“Confío que, más allá de dar un buen ejemplo, esta acción ayudará a estimular acciones recíprocas que conducirán a un balance razonable de armas en Centroamérica”*, subrayó. Einaudi dijo que la decisión del Gobierno de Nicaragua no debe ser sólo imitada por sus pares centroamericanos, sino que el país debe recibir el reconocimiento de la comunidad internacional, por la destrucción de parte de sus cohetes tierra-aire. En ese sentido, el diplomático notó que el país ha sido paulatinamente premiado por la comunidad internacional, al ser uno de los tres países de América Latina en ser considerado para aplicar a la Cuenta del Milenio, un programa millonario de los Estados Unidos.

13 de Mayo del 2004

Bloqueado. (6:00 a.m. 8:00 p.m.)

14 de Mayo del 2004

Desayuno con el Sr. Guillermo Perry, Economista Principal para América latina del Banco Mundial. (7:30 a.m.) El Presidente de la República tuvo un desayuno con el Sr. Guillermo Perry, Economista Principal para América Latina del Banco Mundial. El desayuno se realizó en El Raizón.

Inauguración de la Sede de la Procuraduría en Granada. (10:30 a.m.) El Señor Presidente Inauguró la sede la Procuraduría General en Granada, edificio que fue financiado con fondos de contravalor del Gobierno de Japón a un costo de 1.39 millones de córdobas. En su mensaje, el Presidente se refirió a los esfuerzos del Gobierno de

Nicaragua en busca de la consolidación de la Procuraduría General de la República como una institución procuradora de justicia. *“Nicaragua cuenta con una nueva Institución, de confianza, capaz y, sobre todo, con hombres y mujeres convencidos de servir a la ciudadanía; juntos, Sociedad y Gobierno, estamos forjando una Nueva Era, un nuevo modelo de procuración de justicia como es el reclamo más que justificado de la sociedad nicaragüense”*, expresó el Presidente.

Visita del Presidente de Life Outreach Intl. (12:00 m.) El Presidente nicaragüense recibió la visita del Señor James Robinson, Presidente de Life Outreach Intl y Directivos de American Nicaraguan Foundation. La visita se realizó en El Raizón.

Entrega de Doctorado Honoris Causa del Ave Maria College. (9:40 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños recibió por parte de las autoridades Académicas de la Universidad Ave Maria College el Doctorado Honoris Causa en reconocimiento a su trayectoria personal y profesional; y a su labor al frente de la nación. *“Recibo esta alta distinción en nombre de mi pueblo como fruto de mi vocación de servicio a su favor. Pueblo al que siempre agradeceré su respaldo y confianza en mi cruzada por construir la Nueva Era de la Nueva Nicaragua llena de principios éticos y morales”*. El Presidente hizo un recorrido a través de la historia nacional y dijo que en las actuales circunstancias se hace necesaria una estrategia de nación. *“Por eso he presentado un Plan de Nación y un Trato de País que trascienda a los futuros gobiernos y que sea fruto del consenso entre todos los nicaragüenses para decidir lo que queremos hacer de nuestro país y de nuestro futuro”*. Además, señaló que para poder ser buen gobernante *“debo rodearme de personas que sean más preparadas e inteligentes que yo. Ese es mi éxito. Eso he hecho”*.

El Presidente Bolaños realiza visitas a las Ciudades de San Francisco, China Taiwán y España.

16 de Mayo del 2004

Visita al Estado de California, EE.UU. El Presidente Enrique Bolaños se reunió con el Alcalde de San Francisco, Señor Gavin Newsom, así como con representantes de la comunidad nicaragüense, en el marco de su visita al Estado de California. El Presidente expresó que los nicaragüenses en el exterior son para su gobierno una alta prioridad *“La política exterior de mi Gobierno ha dado especial énfasis a la protección de nuestros connacionales, gestionando con los Gobiernos amigos las disposiciones migratorias que más les favorezcan. Deseamos que ustedes, a pesar de estar lejos de su patria, sientan que pueden contar con el apoyo de mi Gobierno y del pueblo de Nicaragua en general”*. También abordó los alcances del Plan Nacional de Desarrollo y dijo que *“necesitamos una Nicaragua donde el principal producto de exportación no sea la mano de obra barata, sino los frutos del esfuerzo tesonero de los ciudadanos, generando así prosperidad para que más y más nicaragüenses vivan con dignidad”*. Se refirió a la firma del CAFTA como una pieza central para nuestro futuro político y económico.

Recibimiento de las Llaves de la Ciudad de San Francisco. El Presidente Bolaños Estado fue distinguido con la Entrega de las Llaves de la Ciudad de San

Francisco, por parte del alcalde Gavin Newsom, durante la Primera Cena de Gala Anual “Nostalgia Azul y Blanco”.

17 de Mayo del 2004

Reunión con Nicaragüenses en San Francisco. El Presidente Enrique Bolaños durante su gira San Francisco, California, aprovechó para reunirse con los miembros de la comunidad nicaragüense en esa ciudad, así como con los representantes de importantes grupos empresariales que están considerando invertir en Nicaragua.

Almuerzo en los Cuarteles de la Compañía GAP. El Presidente de la República durante su visita a San Francisco, California, fue invitado a un almuerzo en los cuarteles de la Compañía GAP, una de las principales marcas de vestuario a nivel mundial, para discutir la posibilidad de una millonaria inversión en Nicaragua que podría generar nuevos puestos de trabajo.

Evento en el Commonwealth Club. Durante un evento organizado en el Commonwealth Club, considerado uno de los principales foros públicos de todos los Estados Unidos, el Presidente nicaragüense hizo un llamado a la comunidad hispana a volcar su capital político a favor del CAFTA.

18 de Mayo del 2004

Salida del Señor Presidente hacia la ciudad de Taipei. (5:50 p.m.)

Condolencias a la familia del Policía Róger Ramírez. El Presidente Bolaños en ruta a Taiwán, donde viaja por invitación del Presidente Chen Shui Bian, para participar de los actos de toma de posesión, envió su más sentido pésame a la familia del Sub Oficial de la policía Róger Rodríguez, quien falleció a consecuencia de las protestas estudiantiles registradas los dos últimos días de la presente semana. A través de un mensaje grabado vía telefónica pidió a los estudiantes universitarios y miembros del Consejo Nacional de Universidades, que cese la violencia, la manipulación política y encausen los esfuerzos al desarrollo del país. El Presidente Bolaños decretó tres días de duelo nacional en nombre del Sub Oficial Ramírez quien sacrificó su vida al servicio del pueblo nicaragüense.

19 de Mayo del 2004

Llegada del Señor Presidente a la ciudad de Taipei. (10:10 p.m.)

Toma de Posesión del Presidente de China. El Presidente de la República participó en la Ceremonia de Toma de Posesión del Presidente reelecto de la República de China Taiwán. El Presidente Bolaños sostuvo una reunión bilateral con el Presidente Chen Shui-bian en la que abordaron temas de interés común para el fortalecimiento de

las relaciones de amistad y cooperación entre ambas naciones. De igual manera sostuvo un encuentro con el Presidente del Yuan Legislativo, Señor Wang Jin-pyng y con inversionistas interesados en expandir sus negocios en Nicaragua.

20 de Mayo del 2005

Salida del Señor Presidente hacia la ciudad de Frankfurt.(11:10 p.m.)

21 de Mayo del 2004

Llegada del Señor Presidente a la ciudad de Frankfurt. (6:50 a.m.)

Salida del Señor Presidente hacia la ciudad de Madrid. (7:55 a.m.)

Llegada del Señor Presidente a la ciudad de Madrid. (10:25 a.m.)

Acuerdo con Beneficiarios de Las Tunas. Representantes del Gobierno de la República suscribieron un acta de acuerdos con los beneficiarios de los Acuerdos de las Tunas, en presencia de garantes de la Iglesia Católica y observadores de la (OEA) y el CENIDH. En el acta se acuerda proceder a la entrega de parcelas familiares en tres etapas para completar las 6,000 manzanas acordadas.

22 de Mayo del 2004

Boda del Príncipe de Asturias. El Presidente Enrique Bolaños y la Primera Dama Lila T Abaúnza de Bolaños asistieron a la Boda del Príncipe Felipe de Borbón de España.

23 de Mayo del 2004

Salida del Señor Presidente y Primera Dama hacia la ciudad de Miami.
(12:00 p.m.)

Llegada del Señor Presidente y Primera Dama a la ciudad de Miami. (3:25 p.m.)

Salida del Señor Presidente y Primera Dama a la ciudad de Miami. (7:00 p.m.)

Llegada a Managua. Llegada del Señor Presidente y Primera Dama Doña Lila T. Abaúnza de Bolaños al Aeropuerto Internacional de Managua.

24 de Mayo del 2004

El Presidente Bolaños Marcha a Favor de la Paz y la No Violencia. El Presidente de la República marchó junto a las autoridades del Ministerio de Gobernación y la Policía Nacional en contra de la violencia y a favor de la paz. La marcha se realizó en la Rotonda de Metrocentro con la participación del Ministro de Gobernación, Dr. Julio Vega Pasquier y el Primer Comisionado Edwin Cordero Ardila y de representantes de las diferentes direcciones del Ministerio de Gobernación y la Policía Nacional.

25 de Mayo del 2004

Reunión Privada. (8:30 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Mario De Franco y Frank Arana. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión con Alianza Por la República. (10:00 a.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con miembros de la Alianza Por la República, a quienes les planteó algunos principios que deben regir a la alternativa política como: No reelección, Rechazo a los caudillos, Despartidización del sistema judicial y del sistema electoral, lucha contra la corrupción y no hacerla excluyente a personas ó partidos que comulguen con los mismos principios. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Almuerzo-Trabajo. (12:30 p.m.) El Presidente de la República tuvo un almuerzo con el Secretario de la Presidencia, y con los Ministros de MHCP, MINSA, MINGOB y SECEP en el Comedor Presidencial, con la siguiente agenda:

Impuestos a la Importación de Cervezas Extranjeras.

Impuestos al Azúcar.

Mejoras en Servicios.

6% de las Universidades.

Otros Temas.

Testigo de Honor en acuerdo de “Alianza Por la República”. (4:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños participó como testigo de honor en la ceremonia de firma de un acuerdo político entre el PCN, GUL, MDN, Pedro Solórzano y el MUN, que se denomina Alianza Por la República, y que participará en los comicios municipales. El Presidente se mostró satisfecho ante la constitución de la Alianza Por la República, calificando la firma de la misma como un día histórico porque *“Despojándose de egoísmos, despojándose de ambiciones políticas, de ambiciones reelectoras, de caciquismos y cosas por el estilo, lo están haciendo con un gran desprendimiento y esperamos que esto va a traer mejores beneficios al país”*.

Salida del Señor Presidente hacia Granada. (5:00 p.m.)

Misa por fallecimiento del padre del Ministro Alvarado. (6:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños asistió a la misa por el eterno descanso del Sr. José Antonio Alvarado Padre. La Misa se celebró en la Catedral de Granada.

26 de Mayo del 2004

Reunión Preparatoria México y Finlandia. (10:00 a.m.) El Presidente Bolaños sostuvo una reunión preparatoria para su visita a México y para la visita de la Presidente de Finlandia a Nicaragua. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Acto de la Política Nacional de Salud. (2:00 p.m.) El Jefe de Estado participó en el Acto de Presentación Oficial de la Política Nacional de Salud-Año Iberoamericano de la persona con discapacidad. Las Autoridades del Ministerio de Salud esperan un aumento de la cobertura médica para reducir la brecha de acceso al servicio de salud de la población pobre y los grupos vulnerables, una vez que se ejecute el Plan Nacional de Desarrollo y la Política Nacional de Salud. *“Combatir pobreza se llama distribuir más y mejor salud en forma de lo que podamos hacer nosotros como servicio, pero no podemos olvidar que ningún Estado funciona si sus ciudadanos no tienen un compromiso con los fines que se propone”*, indicó el Presidente. El acto se realizó en el Centro de Convenciones Olof Palme.

Presidente Bolaños Propone Punto final al 6%. (Por la Noche) El Presidente de la República, propuso asignar 1,400 millones de córdobas como presupuesto para el Consejo Nacional de Universidades (CNU) para los próximos 18 meses y, con ello, poner un *“punto final”* a lo que llamó *“una de las pesadillas más serias que vive nuestro país todos los años”*, al referirse a la violencia generada por el reclamo de los universitarios por el seis por ciento del Presupuesto Nacional. Asimismo, el Presidente expuso como un paso importante para esa asignación, la aprobación inmediata de los diputados de la reforma presupuestaria enviada a la Asamblea Nacional desde marzo, para cubrir el aumento salarial de los maestros de primaria y secundaria.

Presidente Critica Fallo de la Corte Suprema de Justicia. El Presidente Enrique Bolaños calificó el fallo de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) que obliga al gobierno a entregar el seis por ciento del presupuesto a las universidades, como partidista, al no efectuarse reunión de Corte Plena como lo manda la ley para estos casos. *“Además, ni siquiera se discutió entre todos los magistrados como se esperaría en un país civilizado”*. *“Este fallo tenemos que cumplirlo a pesar de que no hay dinero. Esto es como que la Corte Suprema me dijera: Presidente, le ordenamos que hoy llueva a las ocho de la noche. ¡Ahí vea usted cómo le hace! Esto pone en evidencia una vez más que hay que revisar un Poder Judicial que nos tiene a todos de rehenes”*, agregó.

27 de Mayo del 2004

Salida del Señor Presidente para asistir a la III Cumbre de Jefes de Estados de América Latina y el Caribe y la Unión Europea en México.

Reunión con Presidente de España, José Rodríguez Zapatero. El Presidente Enrique Bolaños en el Marco de la III Cumbre de Presidentes de Estado o de Gobierno que se celebró en Guadalajara, México, sostuvo una reunión de trabajo con el Presidente del Gobierno Español, José Rodríguez Zapatero. En el marco de este encuentro, abordaron algunos temas de interés para las relaciones de ambas naciones como el Mantenimiento de Nicaragua como país priorizado de la cooperación española y el apoyo de España para contribuir a la recuperación de la Catedral de Managua, en respuesta a solicitud que hiciera el Presidente de México, Vicente Fox. El Presidente del Gobierno Español le reitero al Presidente Bolaños, la inmensa simpatía que le merece la lucha anticorrupción.

28 de Mayo del 2004

Recibimiento de Fox en el Instituto Cultural. Recibimiento Oficial por el Presidente de México, Vicente Fox Quesada y Señora Martha Sahagún de Fox a la llegada de los Jefes de Estados y de Gobierno al Instituto Cultural

Firma de la Declaración de Guadalajara. Los Presidentes de la Unión Europea y América Latina firmaron la Declaración de Guadalajara, durante la III Cumbre de ambos bloques, y en ella hicieron alusión al inicio del proceso para definir un acuerdo de asociación entre la Unión Europea y Centroamérica. Se inicia así oficialmente la primera fase del proceso que conllevará a un acuerdo de asociación entre Centroamérica y la Unión Europea que incluye un tratado de libre comercio.

Firma del CAFTA. (Por la Mañana) Después de poco más de un año de negociación, que concluyeron oficialmente en diciembre pasado para Centroamérica, el CAFTA recibió la firma de seis ministros de Economía, durante un acto celebrado en el salón principal del edificio de la OEA en Washington. El Salón de las Américas se convirtió en el lugar donde, por primera vez, se dijo que la ratificación de este tratado se enviará al Congreso de Estados Unidos hasta en diciembre próximo; es decir, después de las elecciones presidenciales de dicho país previstas para noviembre.

29 de Mayo del 2004

Llegada de la Presidenta de Finlandia al Aeropuerto Internacional de Managua.

Condecoración a la Presidenta de Finlandia. El Presidente de la República condecoró a la Presidenta de Finlandia, Señora Tarja Halonen, con la Orden Rubén Darío en el Grado de Collar como muestra de amistad entre Finlandia y Nicaragua. El Presidente Bolaños a su vez fue condecorado por la Presidenta finlandesa con la Orden de la Rosa Blanca de Finlandia en el Grado de Gran Cruz. *“Me siento orgulloso que durante mi administración, las relaciones entre nuestros países se hayan ampliado y fortalecido, al coincidir nuestros gobiernos en los mismos objetivos: el fortalecimiento de la*

governabilidad democrática; la lucha contra la corrupción, el narcotráfico y el terrorismo; el respeto a los derechos humanos; el rol de la mujer y el respeto a sus derechos; y la lucha contra la pobreza, entre otros fines comunes”, señaló el Presidente Bolaños durante la ceremonia de condecoración.

31 de Mayo del 2004

Entrevista con la Presidenta de Finlandia. (9:00 a.m.) El Jefe de Estado sostuvo una entrevista con la Presidenta de Finlandia, Sra. Tarja Halonen. La entrevista se realizó en el despacho Presidencial.

Los Mandatarios se incorporan a la reunión de las Delegaciones. (9:30 a.m.)

Firma del “Acuerdo de Apoyo Presupuestario al Fondo Social Suplementario”. (10:05 a.m.) El Presidente de la República y la Presidenta de Finlandia participaron como Testigo de Honor en la Firma del Acuerdo de Apoyo Presupuestario al Fondo Social Suplementario, en el que el Gobierno de Finlandia brinda su apoyo para la ejecución de la Estrategia Reforzada de Crecimiento Económico y Reducción de la Pobreza. El Presidente Bolaños se refirió al respaldo y solidaridad del pueblo y Gobierno de Finlandia y agradeció el noble gesto en nombre del pueblo nicaragüense, *“especialmente de los más pobres”*. La firma se realizó en la sala de Prensa.

Conferencia de Prensa. (10:10 a.m.) Durante la conferencia de prensa el Presidente nicaragüense explicó que durante la visita de la Presidenta Halonen abordaron temas referidos a las relaciones comerciales entre Finlandia y Nicaragua, las negociaciones para alcanzar un Acuerdo de Asociación Estratégica entre la Unión Europea y Centroamérica. También abordaron el proceso de integración centroamericana, la lucha contra la pobreza en Nicaragua y la transparencia en la gestión pública que ha impulsado el Gobierno nicaragüense. *“le agradecí a la Presidenta Halonen el apoyo que Finlandia nos brindó en el Fondo Especial que se estableció en la lucha contra la corrupción hace año y medio”*. *“También abordamos las amenazas globales como el terrorismo, el narcotráfico, el tráfico de inmigrantes ilegales, el lavado de dinero. Conversamos igualmente sobre la protección del medio ambiente, el respeto a los derechos humanos y el papel de la mujer en el proceso de desarrollo de nuestros pueblos”*, manifestó.

Reunión Privada. (11:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Silvio De Franco, Ministro de Educación. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Conferencia de Prensa. (11:30 a.m.) El Presidente Bolaños afirmó que tanto México como Venezuela se mostraron anuentes a estudiar mecanismos de pago flexibles en la compra de petróleo para ayudar a aliviar el impacto de la crisis mundial en Nicaragua. *“Lo que queríamos era que haya un precio básico, que es el que pagamos y el excedente si el precio pasa de ese precio base, que firmemos un pagaré a largo plazo”*, explicó. Por

otra parte, el Presidente nicaragüense se refirió a las gestiones realizadas durante su reciente viaje, mediante las cuales Nicaragua conseguirá los fondos para la restauración de la antigua Catedral de Managua. *“Traje conmigo de México los planos de la restauración de la Catedral de Managua. Cuesta 6 millones 56,000 dólares y ya están distribuidos quienes nos van a ayudar, hablé con el Presidente Jacques Chirac de Francia para que nos ayude y con el Presidente Rodríguez Zapatero. El Presidente de México va a poner otra diferencia y Nicaragua va a poner un millón de dólares”*. En Taiwán el Presidente consiguió los fondos necesarios para aumentar en 150 el contingente de policías en la Costa Atlántica, más 38 motos adicionales y otras camionetas. *“Con el Presidente Chirac conseguí protección para los policías antimotines”*, añadió.

Almuerzo para Celebrar el Día de las Madres. (12:30 p.m.) El Señor Presidente y la Primera Dama ofrecieron un almuerzo a los empleados de Casa Presidencial para celebrar el Día de las Madres. El almuerzo se realizó en la Sala de Prensa.

Inauguración Hospital Metropolitano. (6:00 p.m.) El Presidente de la República Inauguró el nuevo hospital Metropolitano “Vivian Pellas” ubicado en la carretera Masaya y cuya construcción superó los 23 millones de dólares.

Recepción ofrecida por la Presidenta de Finlandia. (7:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños y la Primera Dama Lila T. Abaunza de Bolaños asistieron a la cena en su honor ofrecida por la Presidenta de Finlandia, Sra. Tarja Halonen y el Doctor Pentti Arajärvi. La cena se llevó a cabo en la Piscina del Hotel Intercontinental Metrocentro.